Xoga, 35 años velando por las necesidades de las personas con diversidad sensorial

La Organización de Diversidade Sensorial de Galicia abarca un amplio campo de actuación con diferentes servicios

LCASAL

♠ local@diariodepontevedra.com

PONTEVEDRA. Los 35 años de trayectoria de la Organización de Diversidade Sensorial de Galicia - Xoga hablan por sí solos. Desde 1990, esta entidad de iniciativa social y sin ánimo de lucro vela por los derechos e intereses de gente con diversidad sensorial, entre las que se encuentran personas sordas, con pérdida auditiva o sordoceguera, así como a sus familiares y allegados. A lo largo de estas tres décadas y media, Xoga no ha dejado de crecer. Inicialmente, surgió como un colectivo pensado para asesorar y ayudar a las personas sordas de la provincia de Pontevedra. Su actividad fue aumentando y consolidándose de manera paulatina, hasta que en 2015 amplió su radio de acción a la diversidad sensorial en general. En 2017 pasó a formar parte de la Federación Española de Sordoceguera (Fesoce).

Xoga es una organización participativa, igualitaria, sensible y transparente, que abarca un campo de actuación muy amplio. La entidad que preside María Jesús Monterde pone el foco en la lucha contra la sordera, la sordoceguera y la pérdida auditiva, apostando por la prevención y el diagnóstico precoz. Su labor se extiende al entorno de las personas con diversidad sensorial y a la colaboración con entidades públicos y privadas, para el desarrollo de provectos e

iniciativas conjuntas, de carácter social, lúdico o cultura, que beneficien a este sector de la población

PROFESIONALES. Xoga cuenta con profesionales de lengua de signos, que trabajan día a día con personas con diversidad sensorial. Uno de ellos es el intérprete de lengua de signos (ILS), una figura vital, ya que es el profesional competente en la lengua de signos y la oral en su entorno, con capacidad de interpretar los mensajes emitidos en una de esas lenguas a su equivalente en la otra, de manera simultánea y eficaz. Su función principal es igualar la situación de comunicación entre las personas sordas usuarias de la lengua de signos y aquellos no competentes en la misma. En el desempeño de su trabajo, se rige por un código deontológico creado por la Federación de Lengua de Signos Española (FILSE), teniendo como pilares fundamentales la neutralidad, la fidelidad y la confidencialidad.

Xoga ofrece también un guíaintérprete de lengua de signos, para las personas sordociegas, de manera que puedan interactuar y comunicarse con gente de su entorno que no domine la lengua de signos. Su rol es neutral, centrándose en traducir las informaciones con la máxima precisión posible. Además, facilita la compresión del espacio físico a partir del propio entorno, teniendo en cuenta



A lo largo del año Xoga organiza actividades lúdicas y culturales para personas con diversidad sensorial. ARCHIVO

Xoga Galicia actualmente cuenta con un intérpretes de lengua de signos, guíaintérprete y mediador comunicativo la distribución del mobiliario, de las personas, medios de transporte, obstáculos y cualquier otro elemento relevante. La organización indica que el guía-intérprete es el profesional adecuado para ayudar a las personas con sordo-

ceguera adquirida que conocen la lengua de signos y que mantienen un alto nivel de autonomía. Son gente que entienden la información que reciben, pero necesitan de apoyo para comunicarse en la realización de sus actividades cotidianas.

En el elenco de profesionales figura también el mediador comunicativo, competente en lengua de signos y estrategias de comunicación que apoya a las personas sordas, sordociegas y con dificultades de comunicación, facilitándoles herramientas para una mejor expresión, participación y comprensión. Además, también realiza acciones de sensibilización social.

Otro caballo de batalla de Xoga es la reivindicación para lograr que la lengua de signos gallega sea reconocida oficialmente. Actualmente solo gozan de este 'status' la castellana y la catalana, a pesar de que más del 80% de gente con diversidad sensorial utiliza la lengua de signos en gallego para comunicarse. La asociación reclama la creación del Grao universitario de Lingua de Signos.

entorno de las personas con diversidad sensorial y a la colaboración con entidades públicos y privadas, para el desarrollo de proyectos e con la máxima precisión posible. Además, facilita la compresión del espacio físico a partir del propio entorno, teniendo en cuenta comunicativo

Implicación ¿De qué manera se puede colaborar con Xoga?

La Como organización dinámica que es, Xoga ofrece varias modalidades y fórmulas para que todas aquellas personas que quieran colaborar a la hora de hacer la vida más fácil e inclusiva a las personas con diversidad sensorial puedan tomar parte en su proyecto social y altruista. Bien sea a título personal, como profesional o desde el punto de vista empresarial, existen diferentes herramientas para poder sumarse a la causa.

De esta manera, la organiza-

ción sin ánimo de lucro ofrece la opción de convertirse en asociado o asociada. El único requisito para poder formar parte de la entidad a través de esta fórmula es ser mayor de 14 años, además de tener interés en el desarrollo de los objetivos de Xoga. A mayores, los y las interesadas deberán formalizar una petición escrita a través de un formulario específico, a través del cual se comprometen a abonar las cuotas, que pueden pagarse de manera anual, semestral o mensocio o socia de Xoga da derecho a participar en las actividades que organiza la asociación, así como de gozar de descuentos en los cursos de formación y en todas aquellas iniciativas que no sean

gratuitas

Las empresas y entidades privadas pueden jugar también un papel muy importante en el proyecto de la entidad. Para ello, se les brinda la posibilidad de convertirse en patrocinadores, para forma parte de su red de colaboradores, donando parte o la totalidad de servicios a la organización. También es posible patrocinar alguno de los programas o las actividades que desarrolla la asociación.

Colaboradores activos

Por otro lado, desde la Organización de Diversidade Sensorial de Galicia recuerdan que las personas físicas y jurídicas, además, pueden convertirse en colaboradoras ayudando al mantenimiento de

la organización y el desarrollo de diferentes programas, aportando recursos materiales, económicos o su experiencia y buena disposición. La parte de voluntariado juega un papel fundamental en Xoga. Su red de voluntarios y voluntarias funciona bajo la premisa del compromiso, la formación previa y la seriedad a la hora de ayudar a las personas con diversidad sensorial. Para ello, la organización se encarga de impartir formación específica, para que la labor del voluntariado sea la adecuada.

Las personas interesadas en obtener más información sobre el funcionamiento de la organización pueden visitar su web (www. organizacionxoga.org) o contactar en el 698147917.

COMPROMISO SOCIAL

